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Comptes rendus

L'ABEILLE
FRIBOURGEOISE

Société d'apiculture de la Sarine

L'assemblée générale ordinaire s'est
tenue le 23 mars 1986 à 14 h., à l'Hôtel de

l'Aigle-Noir, à Neyruz, sous la présidence
de M. Brunisholz, président. Quarante-
trois personnes prennent part à cette
réunion. Les excusés du jour sont MM. Jean
Gaudard, Louis Felder et Jean Chammar-
tin. MM. Louis Andrey et André Broillet
sont désignés comme scrutateurs. Aucune
réclamation n'est formulée quant à la
convocation de l'assemblée. Chacun est
prié de signer la liste des présences.

M. Brunisholz, président, souhaite la
bienvenue aux participants, particulièrement

à M. Dupasquier, commissaire
apicole au Département de l'agriculture, à M.
Schorderet, inspecteur, et à M. Albert
Page, ancien président de la section du
Lac.

Procès-verbal de l'assemblée
du 31 mars 1985

Ce procès-verbal ayant paru dans le
bulletin de mai 1985, où chacun a pu en
prendre connaissance, le secrétaire est
dispensé d'en donner lecture. L'assemblée
l'adopte à l'unanimité. Le secrétaire est
remercié pour sa parfaite rédaction.

Comptes 1984-1985

Le caissier donne connaissance du
compte pertes et profits, ainsi que du bilan
de l'exercice 1984-1985, qui boucle avec
un bénéfice de Fr. 89.-. Des détails sur les
recettes et les dépenses sont encore donnés
à l'assemblée. M. Martin Clerc, vérificateur

avec M. Jacques Cudré, lit le rapport,
après quoi la discussion est ouverte. Per¬

sonne ne demande la parole ; l'assemblée
accepte les comptes à l'unanimité. Des
remerciements sont adressés au caissier
pour son bon travail.

Fixation de la cotisation

Le président informe l'assemblée que le
comité a étudié la question de la cotisation.

Nous versons depuis 1984 Fr. 20.- à

la SAR et Fr. 3.- à la Fédération cantonale;

il ne reste que Fr. 7.- pour la
section, ce qui est aujourd'hui insuffisant vu
les hausses successives des frais
d'administration. Pour éviter d'organiser un loto
qui serait très hasardeux quant au bénéfice,

le comité propose de porter la cotisation

à Fr. 35.-. M. Uldry craint un peu la
concurrence des autres sections. C'est à

l'unanimité que l'assemblée donne son
accord pour cette hausse de la cotisation.

Rapport du président

M. Brunisholz nous donne connaissance
de son vingt-quatrième et dernier rapport.
Nommé président en février 1962, M.
Brunisholz a assumé cette charge durant
vingt-quatre ans. Aujourd'hui il annonce à

l'assemblée qu'il passe la main à des
forces plus jeunes, pour des raisons
personnelles. M. Brunisholz fait une
rétrospective de la vie de la section depuis la
dernière assemblée. L'activité débuta par
une conférence avec film sur la varroase
par M. Gasser, conseiller apicole et
inspecteur suppléant. Six visites de ruchers
dirigées par nos conseillers apicoles ont
été bien fréquentées. Le cours d'élevage
donné par nos deux moniteurs, MM. Gaudard

et Piller, a réuni dix participants;
malheureusement le temps n'était pas
propice.

La visite de la station de Chésoppeloz,
suivie du traditionnel pique-nique, a été
bien réussie.
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La course annuelle, avec visite des
salines de Bex et de la station de fécondation
de Tovassière, a été réussie en tout point.
Le président remercie MM. Gerbex et
Bapst qui ont organisé cette belle et
intéressante sortie.

Dans l'état des membres, nous devons
déplorer le décès de M. Zumwald, de
Givisiez, bon apiculteur très discret. Cinq
membres nous ont quittés pour cessation
d'activité, et un est transféré dans la section

de la Glâne. Trois nouveaux membres
sont entrés dans nos rangs: MM.
Raymond Clément, à Lovens, André Broillet
et Gérard Fragnière, à Grolley. Le président

clôt son rapport en remerciant le
comité et tous les membres pour la bonne
ambiance et la camaraderie qui ont
toujours régné dans la section. M. Gerbex,
vice-président, adresse des remerciements
à M. Brunisholz, tandis que l'assemblée
applaudit bien fort.

Rapport de l'inspecteur des ruchers

M. Léonard Schorderet, inspecteur des
ruchers, nous donne connaissance du
rapport sur les maladies dans le district de la
Sarine. En général l'état sanitaire de nos
ruchers peut être considéré comme très
bon. Il énumère les communes visitées. Il
remercie MM. Rossier et Gasser, inspecteurs

suppléants, pour l'aide apportée dans
sa tâche. Le président remercie M. Schorderet.

Proclamation des vétérans

Le président a le plaisir de remettre à

M"' Marie-Louise Pittet la distinction pour
quarante ans d'activité et à MM. Etienne
Baudet et André Dupasquier l'insigne pour
vingt-cinq ans. L'assemblée applaudit les
vétérans émérites de ce jour.

Nomination d'un membre au comité

Le comité propose la nomination de M.
Alfred Uldry, à Fribourg, pour occuper la
place devenue vacante à la suite de la
démission de M. Brunisholz. C'est à

l'unanimité que l'assemblée accepte cette
Proposition.

Nomination du président

M. Fernand Gerbex, vice-président, est
nommé président par acclamation. M.
Gerbex remercie pour la confiance qui lui
est témoignée.

Honorariat

M. Gerbex, nouveau président, rend
hommage à M. Brunisholz qui a conduit la
société pendant vingt-quatre ans avec
beaucoup de tact et de compétence. Il
propose à l'assemblée de le proclamer
président d'honneur de l'Abeille fribour-
geoise. Un diplôme d'honneur lui est
décerné. L'assemblée applaudit vivement.
M. Brunisholz remercie la société.

Activité 1986

L'activité 1986 sera semblable à celle
de l'année dernière. Le programme sera
mis au point par le comité. Une circulaire
sera envoyée aux membres.

Divers

M. Dupasquier apporte le salut du
département. Il demande de faire une séance
de dépistage de la varroase.

L'assemblée est suivie d'une conférence
avec films, commentés par M. Gasser,
conseiller apicole, qui a vivement
intéressé l'auditoire.

Le secrétaire : M. Bapst

SOCIÉTÉ D'APICULTURE
DE LA CHAUX-DE-FONDS
ET ENVIRONS

Assemblée générale de printemps

Elle a eu lieu le 25 mars 1986, au Café
Bâlois, à 20 h. Ordre du jour: 1. Appel. 2.
Verbal. 3. Correspondance. 4. Rapports a)
de l'assemblée des délégués de la FCNA;
b) de l'assemblée des délégués de la SAR.
5. Divers. Film «Les secrets du monde des
abeilles».
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Il est 20 h. 15 quand le président G.
Darbre ouvre l'assemblée en souhaitant la
bienvenue à chacun, et plus particulièrement

à notre vaillant président d'honneur
F. Aubry.

Tandis que la liste des présences
circule, le procès-verbal de l'assemblée
d'automne est lu par son auteur et approuvé par
l'assemblée avec remerciements.

Aux correspondances, la maison Haefli-
ger, d'Herzogenbuchsee, nous soumet une
offre pour du sucre au prix de Fr. 104- les
100 kg par 10 000 kg, ou de Fr. 106.- par
100 kg.

Les sacs publicitaires étant arrivés,
Claude distribue les quantités commandées.

Rapport des délégués à la FCNA: ce
sont MM. Eric Aubry et Joseph Delia
Vedova qui se sont rendus à Neuchâtel le
21 février 1986. Eric nous a présenté un
rapport fort détaillé des débats, ce dont il a
été remercié par l'assemblée.

Rapport des délégués SAR à Lausanne :

ce sont G. Darbre et M Jenzer qui s'y
sont rendus. Notre président nous donne
lecture du déroulement de cette journée,
où le candidat neuchâtelois a été élu à une
brillante majorité, soit par 79 voix contre
43 ; toutes nos félicitations donc à Antoine
Rosselet, qui saura donner le meilleur de
lui-même pour le bien de notre SAR.

Aux divers, c'est toujours la varroase
qui est à l'ordre du jour. Notre président
nous signale les recherches de la maison
Ciba-Geigy qui, paraît-il, a testé un
nouveau produit dénommé «Apitol», capable
de détruire environ 95% des parasites;
chacun espère que ce produit sera
commercialisé dans les plus brefs délais.

D'autre part, il paraît que notre section
aurait droit à un moniteur éleveur; que les
membres intéressés à cette formation
veuillent bien s'annoncer. Merci
d'avance.

F. Aubry demande quels sont les projets
retenus pour marquer le vingt-cinquième
anniversaire de notre section. Notre président

présente diverses courses qui ne font
pas l'unanimité, vu le coût et les distances.
Le comité s'efforcera de trouver une solu¬

tion accessible à chacun. Après présentation,

les nouvelles assiettes en bois pour
jubilaires sont admises à main levée. Vu le

succès de ces dernières années, la journée
des familles sera retenue pour le 28
septembre avec, au menu, le traditionnel
jambon-soupe aux pois.

La partie officielle étant terminée, notre
président se fait un plaisir de nous présenter

le film «Les secrets du monde des
abeilles» mais, clic-clac Kodak, le film
craque et le monde des abeilles garde ses
secrets.

Le rapporteur: C. S.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE
DES MONTAGNES
NEUCHÂTELOISES

Assemblée générale de printemps du
11 avril, à 20 h., au Restaurant du Crêt-
du-Locle

Présidence: M. Pierre Paratte.
Le président ouvre la séance à 20 h. 15.

Il salue les trente-quatre membres présents
et les remercie de s'être déplacés au Crêt-
du-Locle malgré le froid de canard.

Huit membres se sont excusés.
Il souhaite la bienvenue à quatre

nouveaux membres, MM. Frank Werkmeister,

Serre 98, La Chaux-de-Fonds,
Michel Nicolet, Le Crêt-du-Locle, Georges
Aeschlimann, Les Herses, Le Crêt-du-Lo-

CADRES DB ET DT
Bois du Risoud 1" choix.
Rainés, percés, fils verticaux en W.
Détail: 2 fr. 30; par 100: 2 fr. ; par
500: 1 fr. 90.

Groupez vos commandes!

Etablissement d'apiculture
Ed. Bassin, 1261 Marchissy,
tél. 022/68 11 67
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cle, Frédy Huguenin, République 7, La
Chaux-de-Fonds.

Le procès-verbal de la dernière assemblée,

lu par le secrétaire, est approuvé sans
autre.

Les scrutateurs sont nommés, soit MM.
Mojon et Buri.

Rapport du moniteur d'élevage. M. Mojon

nous informe que l'année 1985 a été
favorable à l'élevage.

Reines
montées Fécondées %

en station

Canton de
Neuchâtel 744 583 77
Notre société 182 164 90

Lors d'une réunion du groupe d'élevage
le 22 mars demier, à La Chaux-de-Fonds,
il a été décidé d'améliorer encore la sélection

des reines. Il signale que pour monter
en station, un traitement Folbex VA contre
l'acariose doit être fait tous les deux ans.
De plus, il y a lieu de faire le test de la
varroase. Plusieurs membres l'ont fait
l'automne demier, mais il est encore
possible de le faire ce printemps.

En conclusion, il souhaite un plein
succès aux apiculteurs pour l'année 1986.

M. Raymond Gindrat demandes des
précisions au sujet du test de la varroase.
Après les explications détaillées de M.
Mojon, M. Blanc, inspecteur, propose de
mettre à disposition des apiculteurs qui le
désirent une loupe avec éclairage pour
détecter d'éventuels cadavres de varroas
sur les fonds de ruches. En cas de doute, il
est à disposition des membres.

Rapport du délégué à la Fédération
cantonale: M. René Mangold donne connaissance

de son rapport, qui est accepté avec
remerciements.

Rapport des délégués à la SAR : le bref
rapport (vingt minutes) de M. Sylvain
Robert est acclamé par l'assemblée. Aucun
complément d'information n'est demandé.

Activités 1986

Le souper organisé par M. Buri aura

lieu le 26 avril prochain à l'Hôtel du Moulin

au Bas-du-Cerneux.
Torrée: elle aura lieu cette année encore

près des Maillards.
Sortie en famille : le 8 juin à Orbourg-

Wihr, près de Colmar, où nous aurons
l'occasion de visiter un apiculteur travaillant

avec la race Buckfast.
Visites de ruchers : aux Frètes le 24 mai

prochain, à 14 h. chez M. Sylvain Robert.
Aux Brenets le 7 juin, à 14 h. chez M.
Paul-André Fallet.

Cours d'élevage : il aura lieu le 5 mai au
Crêt-du-Locle et sera suivi d'un cours
pratique dont la date sera fixée ultérieurement.

Remise des insignes pour quarante ans
d'activité: les deux ayants droit, soit MM.
Albert Leymann et Charles Tschannen,
n'étant pas présents, ils n'ont pu être
récompensés.

Divers

Boîtes à miel, étiquettes, comets SAR:
sont à disposition chez le président.

100e anniversaire de la société: il aura
lieu en 1990. Idées et suggestions à faire à
la prochaine assemblée.

Cours d'inspecteur: un cours sera prévu
en 1987. Les intéressés peuvent s'annoncer

chez M. Blanc.
Dégustation d'une trentaine de miels

suisses et étrangers: présentée par M.
Marcel Huguenin, elle a suscité un vif
intérêt parmi les apiculteurs présents.

Présentation du film vidéo et des diapos
du 75e anniversaire de la Fédération cantonale:

M. Rognon a ravi les nombreux
membres qui ne les avaient pas encore
vus.

La séance est levée à 23 h. 15.
Le secrétaire : E. A.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE
PIED DU CHASSERAL
Assemblée générale annuelle ordinaire

Elle s'est tenue le 12 avril 1986, au
Restaurant du Lion-Rouge, à Lamboing.
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M. Voelker préside l'assemblée,
ouverte à 20 h. 15. Vingt-deux présents, trois
excusés.

Le PV est lu et approuvé.
Brièvement, le président relate ce que

fut l'année écoulée.
Une bonne récolte, espérée depuis

longtemps, a réjoui les cœurs et remusclé les
bras.

Autre fait réjouissant: la course du Ie'
juin à l'île de Mainau groupait trente-sept
personnes.

Il souligne le soin à apporter lors du
contrôle des colonies et nous lit divers
documents concernant la varroase.

M. Etienne, suppléant de l'inspecteur
Douard, empêché, nous en transmet les
salutations. Son rapport: RAS pour
l'instant.

Les comptes sont approuvés et, malgré
une légère diminution de fortune, pas de
problème : Claude Ramseyer veille

Cotisations: statu quo.
Admissions, démissions: RAS.
Le comité est reconduit en bloc.
M. Georges Huguenin reçoit une

distinction pour vingt-cinq ans SAR, accompagnée

d'une attention. Il se charge de la
transmission des mêmes à Henri Huguelet,
également honoré, à qui nous souhaitons
un bon rétablissement.

MM. Burri, Wenger et Rossi reçoivent
le livre de Bertrand, offert par la Fédération

du Jura bernois.
Retenez la date du 14 juin: une course

en Alsace vous sera proposée. Des instructions

vous seront fournies en temps utile.
Le 14 septembre est également à réserver:

Paul Sutter nous accueillera à son
rucher pour y pique-niquer.

Le conseiller apicole et inspecteur
Lehmann nous fait un exposé brillant et
circonstancié sur la prévention, la détection
et le traitement de la varroase.

Il est applaudi et chaleureusement
remercié. Pour terminer, chacun, avec
l'enthousiasme d'un chat tâtant la température

de l'eau, achète quelques grilles et
couvre-fonds conseillés.

La séance est levée à 23 h. 30. Il fait
—8°. Qu'augurer?

Le secretaire

SOCIÉTÉ D'APICULTURE
DE LA GLÂNE

56' assemblée générale

Elle s'est tenue à l'Hôtel du Lion-d'Or,
à Siviriez.

Devant une brillante participation, M.
Michel Curty, président, ouvre les débats.

Il salue spécialement les membres
d'honneur venus nous témoigner leur
appui et souhaite à tous la plus cordiale
bienvenue. Quelques apiculteurs se sont
excusés.

Après avoir entendu la lecture du
procès-verbal de la dernière assemblée,
nous avons écouté le brillant rapport du
président, puis les responsables des divers
secteurs de notre section prouvèrent par
leurs informations que nos apiculteurs sont
très actifs, mais encore très soucieux de
l'avenir du rucher glânois.

Le président remercie tous ces apiculteurs

responsables de la bonne marche de
la société.

Si notre section compte à ce jour plus de
deux cent vingt membres, il a la douloureuse

mission de rappeler la mémoire de
nos chers apiculteurs disparus, dont le
souvenir reste gravé.

Notre dévoué et compétent trésorier, M.
Joseph Girard, par la présentation irréprochable

des comptes 1985, nous prouve une
fois de plus que nos finances sont en bonne
position. Il est félicité par les organes de
contrôle pour son excellent travail, puis
sans aucune remarque les comptes 1985
sont acceptés à l'unanimité.

M. Curty a l'honneur de remettre les
distinctions aux apiculteurs suivants : pour
quarante ans de sociétariat SAR et section :

M. Arthur Ecoffey, qui de plus est
proclamé membre d'honneur de notre section.
Pour vingt-cinq ans de sociétariat SAR et
section: MM. André Toffel, Jean-Pierre
Cottet et Bernard Nicolet.

Tous ces apiculteurs sont vivement
félicités pour leur fidélité et le bel exemple
qu'ils donnent aux jeunes apiculteurs.
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Le président renseigne l'assemblée sur
les diverses activités prévues pour la saison

apicole 1986. Il recommande à tous
nos apiculteurs de s'approvisionner en
matériel apicole auprès de M. Raymond Bu-
gnon, dépositaire, et profite de le remercier

pour sa précieuse collaboration. M.
Curty informe l'assemblée que nous avons
la grande chance d'être représentés au
comité de la SAR, puisque M. Joseph
Girard, caissier, a été brillamment élu à ce
poste ce jour.

Dans les divers, la parole est donnée à

M. Georges Chassot, président d'honneur,
qui, par des paroles de circonstance, félicite

M. Girard pour sa nomination et
assure l'assemblée qu'il remplira cette
nouvelle fonction à la satisfaction de tous. Il
formule aussi ses vœux de bonne continuation

pour notre société qui est de plus en
plus active. Nous avons eu l'occasion
d'entendre plusieurs apiculteurs nous
faisant part de leurs désirs ou de leurs
expériences vécues dans leur rucher. Pour
terminer cette soirée, un magnifique film sur
la varroase nous est présenté.

A 22 h. 15, le président clôt cette
assemblée en remerciant les participants de
leur belle attention durant la soirée et
souhaite à tous un bon retour dans leur foyer.

Le secrétaire

SOCIÉTÉ D'APICULTURE
AJOIE - CLOS-DU-DOUBS

Assemblée générale annuelle
de printemps 1986

La séance est ouverte à 20 h. 15 par
notre président, M. Jean-Pierre Frelé-
choux. Il salue les 75 membres présents et
tout particulièrement le président d'honneur,

M. Paul Stoquet, ainsi que M. La-
fontaine, président du syndicat du Pays de
Montbéliard, qui nous fait le plaisir
d'assister à cette soirée.

Un certain nombre d'apiculteurs sont
empêchés et nous prient de les excuser.

Une minute de silence est demandée en
mémoire des membres défunts de l'année
1985.

Aucune modification n'étant demandée
à l'ordre du jour, on passe au point 2:
désignation des scrutateurs. MM. Léon
Migy, de Boncourt, et Marcelin Ribeaud,
de Courgenay, sont proposés et acceptés
par l'assemblée.

Lecture du PV de l'assemblée
d'automne du 13 décembre 1985. Celui-ci ne
donne lieu à aucune remarque quant à sa
rédaction et est accepté à l'unanimité.

Rapport présidentiel. Dans son rapport,
le président fait ressortir deux points
importants: la nomination d'un nouveau
président SAR et l'arrivée de la varroase dans
nos ruchers.

Est nommé président SAR M. Rosselet,
que nous félicitons et à qui nous souhaitons

plein succès dans l'accomplissement
de son mandat.

Le deuxième sujet nous annonce l'arrivée

imminente de la varroase dans nos
ruchers. Quelques membres se sont rendus
à l'assemblée du syndicat apicole du Pays
de Montbéliard, le 15 mars dernier, pour
entendre le D' Kanteneur, directeur des
Services vétérinaires de Colmar.

Les expériences faites révèlent qu'il
faudra vivre avec la varroase. Chaque
apiculteur devra être vigilant afin de découvrir

le fléau à son début. Il convient de ne

pas oublier que la destruction complète
d'une colonie se fait en trois ans.

Suite à l'initiative du vice-président, M.
Georges Zuber, et en présence de M. le
député Raccordon, d'Aile, un large tour
d'horizon sur la forêt a été fait avec l'ingénieur,

M. Godinat, responsable cantonal.
M. Godinat ne nous a pas caché les

quelques erreurs qui ont été commises
dans l'aménagement forestier. L'autorité
voit aujourd'hui le développement des
forêts sous un angle nouveau. Elle s'emploie
à faire planter des espèces qui avaient été
abandonnées. Il nous fait toutefois remarquer

que le canton ne peut se substituer à

l'autorité communale et souhaite que chaque

apiculteur-citoyen, dans le cadre de sa

commune, fasse prendre les mesures qui
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s'imposent pour la sauvegarde d'un bon
environnement pour les abeilles. A toute
demande d'une commune, l'autorité
cantonale prodiguera des conseils qui vont
dans le sens d'une amélioration de notre
environnement forestier.

Pour conclure, le président remercie les
apiculteurs qui se dévouent pour la bonne
marche de la société et les membres du
comité pour leur collaboration durant l'année

écoulée; il souhaite à tous une belle
saison apicole.

Lecture des comptes 1985. Cette lecture
est donnée par notre caissière. M Perrey,
et les vérificateurs, MM. Rémy Froide-
vaux et Jean Saunier, se plaisent à relever
la bonne tenue de ces comptes.

Deux vérificateurs sont nommés pour
l'exercice 1986, soit MM. Jean Saunier,
de Chevenez, et Jean Huber, de Miécourt.

La cotisation annuelle reste inchangée
pour 1987.

Rapport de l'inspecteur régional des
ruchers. M. F. Guenin nous informe que
l'état sanitaire du rucher ajoulot est
satisfaisant. Pour l'instant, pas de varroase
dans notre région, mais soyons très
vigilants. Suite aux bons rapports avec nos
amis français, le responsable, M. R. Me-
gnin, nous signale un cas de loque américaine

à Montancy. Il nous incite donc à la
prudence dans le secteur Bressaucourt,
Fontenais, Ocourt, et même Chevenez.

Etat des membres. Nous enregistrons
cinq nouveaux membres et dix démissions.

L'effectif est de 242 membres au
1" avril 1986.

Un cours de vulgarisation sera donné

par M. J.-B. Comment; l'annonce du
cours se fera dans le bulletin de mai 1986.

Boîtes à miel. Les apiculteurs qui désirent

se procurer des boîtes à miel peuvent
s'adresser à M. V. Biétry, de Bonfol.

Les dates du contrôle du miel sont les
suivantes: 15 juillet, 15 août, 15
septembre.

Soirée familière. Elle aura lieu le 18

octobre 1986 à l'Hôtel de la Cigogne, à
Miécourt ; à noter dans votre agenda. Nous
vous attendons avec vos familles et amis
très nombreux pour cette soirée récréative.

Remise de distinctions. M Perrey
remet une médaille pour vingt-cinq ans
d'affiliation à la SAR à MM. Ernest Kunz,
Hubert Beurreux, Benoît Chapuis. Le livre
«La conduite du rucher» est remis aux
nouveaux membres de la société.

La parole n'étant plus demandée, le

président lève la séance à 21 h. 45 en
remerciant chacun de son attention, et
invite à suivre le film «Le bal des
charognards».

Le secrétaire :

Jean-Pierre Veluz

SECTION DE LA VEVEYSE

Assemblée générale 1986

Elle a eu lieu à la Fleur-de-Lys, à Por-
sel, le samedi 22 février, à 20 h. 30.

Notre président Paul Vaucher ouvre
pour la dix-huitième fois cette assemblée
en remerciant les présents; il adresse un
salut particulier à M. Margueron, de Villa-
raboud, invité pour animer la soirée. M.
Michel Curty, de Villarimboud, conférencier

de la soirée, nous rejoindra plus tard,
étant retenu par des obligations civiques.

Sont désignés comme scrutateurs: MM.
Jean Chaperon et Laurent Currat.

La parole est donnée au secrétaire pour
la lecture du procès-verbal de la dernière
assemblée du printemps 1985. Celui-ci est

accepté avec remerciements à son auteur.
Dans son rapport, le caissier nous

apprend que les finances sont saines et nous
permettent de ne pas augmenter les cotisations.

Les comptes ont été vérifiés par
MM. Pierre Jaccoud et André Maillard; ce
demier demande à l'assemblée de donner
décharge au caissier.

Un instant de silence est observé à la
mémoire d'un de nos membres, décédé le
2 janvier 1986, M. André Liaudat, de
Châtel-Saint-Denis.

MM. Georges Maillard et Jean-Pierre
Dorthe sont reconduits comme membres
du comité, pour une période de trois ans.
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M. Henri Liaudat, de Châtel-Saint-De-
nis, retenu par la maladie, membre du
comité depuis plus de trente ans et qui a
fonctionné comme secrétaire avec régularité

en faisant un travail exemplaire pendant

de très nombreuses années, a
demandé à être remplacé; c'est M. André
Perrin qui est élu à sa place.

Diplômes et plaquettes sont remis à

MM. André Maillard, Germain Dévaud,
Cyprien Pilloud et Pierre Jaccoud pour
quarante ans de sociétariat, et à M. Gérard
Oberson pour vingt-cinq ans.

Nous avons le plaisir d'entendre une
conférence donnée par M. Michel Curty,
président de la section de la Glâne, sur le
développement des ruches au printemps.

M. André Margueron nous fait voir des
diapositives sur les fleurs et plantes de nos
régions.

Un grand merci à ces deux amis apiculteurs.

Au terme de cette intéressante soirée, le
président Vaucher lève la séance, en invitant

chaque participante et participant à

savourer une bonne soupe à l'oignon.
F. M.

SECTION DES ALPES

Compte rendu
de l'assemblée du 16 mars

A 14 h. précises, le président ouvre les
débats de ce jour et salue les membres
présents, et tout particulièrement MM. Pa-
roz, Cherix, Ramel et Blaile. Dix membres

sont excusés. L'assemblée d'automne
ayant vu deux nouveaux élus au comité, le
président en présente la nouvelle composition

ainsi que la répartition des fonctions.
L'ordre du jour est ensuite lu et mis en
discussion: aucune modification n'étant
demandée, le président propose d'y
inclure, sous point 6b: «Le concours des
ruchers et le centenaire de la société».

Personne ne s'opposant à cet additif,
l'assemblée continue par la lecture du procès-
verbal de l'assemblée d'automne. Mis en
discussion, celui-ci est accepté, après
certaines précisions apportées par le président.

Des remerciements sont adressés à

M. G. Perreten, des Diablerets, pour sa

disponibilité et le soin qu'il a apporté à son
travail de secrétaire de la section.

Admission: M. Maurice Ruchet, de Vil-
ly, à qui la bienvenue est souhaitée.

La parole est ensuite donnée aux délégués

de la société aux assemblées de la
FVA et de la SAR.

Vétérans: M. René Dubuis, de Vey-
taux, compte vingt-cinq années de sociétariat.

Accompagnant les félicitations et
vœux de notre président, la médaille de
vétéran lui est remise, ainsi qu'une
bouteille du terroir.

Course d'été 1986: elle aura lieu le
dimanche 6 juillet. Itinéraire proposé:
Saint-Gingolpit, visite d'un rucher et

pause café, continuation sur Thonon,
visite de la manufacture Menthon, dîner,
traversée de la vallée d'Abondance, Mor-
gins, visite éventuelle de la station de
fécondation de Tovassière. Délai
d'inscription: le 15 juin. Le prix: Fr. 56.-, qui
comprend le car, les cafés et croissants de
9 heures, le dîner et la première consommation,

les desserts et cafés. Des bulletins
d'inscription seront envoyés à chacun.

En 1986, le concours des ruchers se
déroulera dans notre circonscription. Avis
aux amateurs, plusieurs cours sont d'ores
et déjà programmés et les personnes
intéressées y seront les bienvenues. Le centenaire

de la société est évoqué, il aura lieu
en 1987. Un comité élargi œuvre déjà à

l'organisation d'une manifestation. Date à
retenir: le dimanche 13 septembre 1987.

On en arrive au chapitre des propositions

individuelles et communications
diverses, qui sont rapidement traitées. La
parole n'étant plus demandée, le président
met un terme à l'assemblée de ce jour, non
sans avoir particulièrement remercié les

généreux donateurs des lots de la tombola
qui succède à la partie officielle.

Le secrétaire
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SOCIÉTÉ D'APICULTURE
DU DISTRICT
DE SAINT-MAURICE

Assemblée générale du 21 mars
à Massongex

Les apiculteurs du district étaient réunis
en ce premier jour de printemps au sympathique

local Le Foyer. Un record d'af-
fluence, puisque cette année 41 membres
étaient présents.

Salutations d'usage à M. E. Oreiller,
représentant la commune, et à M. Praz,
inspecteur cantonal. Un hommage est rendu

à notre regretté collègue A. Revaz, des
Marécottes, disparu l'an passé.

Notre secrétaire-caissier Freddy Roserens

présente les comptes de la société qui
bouclent avec un bénéfice de Fr. 60.-. Les
apiculteurs ont fait un effort pour le
paiement des cotisations dans les délais ; qu'ils
continuent ainsi! Les vérificateurs, MM.
Coquoz et Curchod, à nouveau sollicités
pour 1987-1988, ont détaillé la comptabilité;

l'assemblée peut ainsi approuver les

comptes et remercier par acclamation
notre secrétaire Freddy pour son travail et
son dévouement.

Le président brosse un tableau des
activités 1985: cours d'élevage, sortie d'été à

Châtelard, assemblées valaisanne et
romande.

Deux membres de notre section reçoivent

les honneurs pour vingt-cinq ans de
fidélité à notre section: MM. Alfred
Schnyder, d'Evionnaz, et Pierre Cettou,
de Massongex. En outre, quatre membres
comptent quarante ans de participation:
M" Lucette Chappuis, d'Evionnaz, M.
Rémy Jacquemoud, de Vérossaz, et MM.
Henri et Armand Voeffray, du Trétien.
Bravo aux six jubilaires qui sont félicités
et arrosés par toute l'assemblée

L'état sanitaire des ruchers est évoqué
par M. R. Praz. Un spécimen de varroa
nous est présenté. Le Valais semble
préservé pour l'instant, mais il faut rester
attentif car le fléau est à nos portes. Un

grand merci à notre inspecteur pour tous
ses précieux conseils.

M. Joseph Jacquemoud, moniteur de
notre section, anime un débat passionnant
concernant la conduite du rucher. Du
coup, la salle du Foyer devient ruche
bourdonnante. Les questions et avis fusent de
toutes parts. M. Jacquemoud répond à tous
avec gentillesse et compétence.

Une soupe à l'oignon est offerte, ce qui
calme les esprits et ouvre les cœurs

Activités prévues pour 1986

— cours d'élevage au mois de juin;
— sortie d'été, le 31 août, chez notre

collègue Alois Gay, à Chambovey;
— l'assemblée 1987 aura lieu à Salvan.

Un merci particulier à tous nos amis
apiculteurs de Salvan, Les Marécottes,
Finhaut, Trétien, qui se sont déplacés en
nombre malgré le temps et qui ont contribué

ainsi à la réussite de cette assemblée.

Quatre de nos jubilaires présents lors de
notre assemblée.

Le comité vous souhaite une année
apicole 1986 heureuse et espère vous rencontre

toujours plus nombreux lors de nos
prochaines réunions.

Santé et amitiés à tous

Le président: C. J .J.
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Assemblée générale du 16 mars 1986
à l'Hôtel du Chêne, Painpigny

A 14 h., M. Bonzon, président, ouvre
l'assemblée en saluant les 29 personnes
présentes. C'est peu pour une telle
réunion, mais le soleil printanier de ce jour
incite plutôt à la promenade...

Après lecture du long PV de 1985 et son
acceptation par l'assemblée, nous prenons
acte des admissions de MM. Urben et
J.-D. Bertholet, ainsi que des démissions
de M Bieri, MM. Bornand, J.-D. Liithi,
Ueltschi et Rochat.

Nous apprenons ensuite que l'Institution
des diaconesses de Saint-Loup reçoit une
distinction pour quarante ans de sociétariat,

de même que M. Morel, sociétaire
depuis cinquante-trois ans.

Quant à M. Mutrux, fêtant ses soixante
ans de fidélité remarquable au sein de la
société, il est vivement applaudi. Pour lui,
la fête a commencé le jour précédent,
puisqu'il était invité à l'assemblée générale

de la SAR, où le repas lui fut offert.
Ce jour, il reçoit des mains du président un
livre et quelques bonnes bouteilles.

Par la lecture de son rapport, M. Bonzon

nous rappelle le printemps tardif de
1985, la maigre et unique récolte sur le
colza. Il y a de quoi décourager bon nombre

d'apiculteurs. Pourtant les abeilles
sont plus que nécessaires pour la pollinisation

et il est vital pour la nature en général
de maintenir un minimum de colonies au
kilomètre carré. A quand les subventions
de la Confédération

La varroase fait du chemin, bien qu'elle
ne soit pas encore décelée dans nos
régions. Les inspecteurs veillent et feront le
nécessaire pour éduquer les apiculteurs à

dépister les premiers parasites.
La vie de la section a été plutôt ralentie

en 1985, surtout par l'absence de conseiller

apicole, car les cours sont un heureux

moyen de rencontres, mais stamms, pique-
nique et soirée d'automne se sont succédé

pour la joie des participants. M. Bonzon
relate la réception qu'a organisée M. Luthi
à son rucher, assisté de M. Morel, à
l'intention de la section des Alpes, effectuant

sa sortie annuelle et profitant de s'intéresser
à la récolte du pollen. Notre ami Jean,

maître en la matière, s'est fait un plaisir de
les instruire. N'a-t-il pas donné des
explications précises sur les ondes de la Radio
romande en février 1986?

Autre fait à relever: M. Mühlemann,
dans le cadre de l'expo Suburba à Renens
dédiée à l'abeille, a tenu un stand durant
dix jours, avec vente de miel, présentation
de matériel, dont une ruchette vitrée pour
capter l'attention des visiteurs.

M. Bonzon est heureux de nous annoncer

que MM. Decurnex et Péclard ont
réussi leurs examens d'admission
d'inspecteur; ils sont vivement applaudis et
c'est en remerciant chaleureusement ses

collègues du comité qu'il termine son
rapport.

Le caissier, M. Piguet, est désolé de
nous annoncer une diminution de fortune
de Fr. 800.- environ; c'est pourquoi il
nous suggère d'étudier le montant des
cotisations.

M. Hoffmann, rapporteur de la commission

de gestion, confirme la tenue irréprochable

des comptes et prie l'assemblée
d'en donner décharge à M. Piguet, excellent

caissier. «Il ne faut surtout pas en
changer!», dit-il.

La parole va à M. Luthi, concernant le

premier groupe d'élevage de reines, dont
les 97 ruchettes ont produit 84 reines. Il
recherche quelques membres pour compléter

son groupe. Dans celui de M. Bonzon,
sur 65 ruchettes, 61 reines ont été fécondées.

L'activité a été un peu restreinte,
pour diminuer le risque de contact avec le

varroa.
M. Aubert, inspecteur, n'a pas eu à

constater de cas de loque, mais l'acariose
est à l'état latent dans plusieurs ruchers. Il
est difficile de traiter ces cas rapidement,
car le Liebefeld tarde à renvoyer les échantillons

d'analyses.
M. Luthi a contrôlé le second tiers de

son secteur; l'état sanitaire est bon, mais il
a trouvé deux ruchers non déclarés.

MM. Bonmottet et Piguet ont contrôlé
465 ruches pour 23 ruchers ; rien à signaler
de spécial. M. Piguet nous apprend que
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des plaquettes vont être distribuées aux
apiculteurs, avec des numéros pour
identification des ruchers.

M. Bonzon nous renseigne sur les
divers sujets débattus à l'assemblée de la
FV. L'un surtout est brûlant: les essaims
ramassés par le Service du feu, en ville de
Zurich, sont centralisés dans un rucher
pour contrôle ; la moitié d'entre eux étaient
atteints de varroa... La FV a demandé au
Comptoir suisse la possibilité d'obtenir un
stand pour promouvoir l'apiculture;
aucune possibilité pour l'instant et jusqu'en
1990. Le comité Hongrin-Vermelley a
demandé son admission au sein de la FV, ce
qui est accepté aussitôt.

C'est au tour de M. Tapis de s'exprimer;

il s'est rendu avec MM. Mutrux et
Sahli à l'assemblée de la SAR, rondement
menée par M. Foumier. La SAR compte
maintenant 5000 membres. C'est M. Ros-
selet, de Neuchâtel, qui en a été nommé
président. Il a beaucoup été question du
contrôle du miel et de la fiabilité des
appareils de mesure d'hygrométrie.

C'est aussi le souci de M. Mottaz,
responsable du contrôle du miel pour notre
section. Avec MM. Nicole et Péclard, il a
contrôlé le miel de 14 apiculteurs,
représentant 11 tonnes et nécessitant quatre
séances de dégustation. Bon nombre
d'échantillons ont été refusés parce qu'ils
contenaient trop d'humidité. Beaucoup de
facteurs peuvent en être la cause : bidons à
moitié pleins, mal fermés, prenant l'humidité

ambiante si stockés trop longtemps,
idem pour les cadres hors des ruches, prêts
à extraire; la propreté des locaux et des
instruments est naturellement très importante

pour obtenir une excellente qualité.
Les élections désignent M. Bertholet

comme deuxième suppléant à la commission

de gestion, M. Pointet comme délégué

à la FV et M. Piguet pour la SAR.
Pour le contrôle du miel, on prend les
mêmes et on recommence: MM. Mottaz,
Nicole et Péclard.

Pour le poste de conseiller, toujours
personne; M. Bonzon attend les vocations
tardives...

Les activités au sein de la section en

1986 seront à peu près les mêmes:
Stamms, élevage de reines, avec cette
année élevage au rucher personnel du participant,

greffage en commun, puis la course,
la soirée d'automne.

Les cotisations, sujet important à débattre

(et vite débattu) sont portées de
Fr. 32 - à Fr. 40- pour les membres
actifs, sur une proposition de M. Pointet,
appuyée par M. Moret. Celles des membres

vétérans, de Fr. 22.- à Fr. 25.-.
Notre caissier s'en réjouit et nous avec, car
sans argent une société, même modeste,
ne peut progresser.

1986 est l'année de notre course qui a

lieu tous les deux ans. Nous optons pour la
proposition de M. Tapis, qui a eu connaissance

à l'assemblée de la SAR d'une exposition

apicole à Bourg-en-Bresse, durant le
week-end du Jeûne.

La soirée d'automne est fixée au
vendredi 24 octobre et la prochaine assemblée
générale au vendredi 13 mars 1987 à Mon-
tricher.

M. Bonzon nous signale encore que la
section de Lausanne fête son centenaire en
1986. Une exposition aura lieu à Vennes
du 28 au 30 août. Une personne de notre
section est invitée à la soirée de gala;
l'assemblée propose de déléguer M. Mutrux

et son épouse.
La tombola enfin est «prise d'assaut»

par quelques chanceux qui cherchent partout

des sacs pour emporter leurs trésors
Il est 17 h. quand M. Bonzon clôt

l'assemblée, en souhaitant à chacun une généreuse

année apicole.
La secrétaire

A VENDRE
nucléis et ruches sur cadres DB.
Souches sélectionnées, carnio-
liennes. Sur commande, avec reines
1986.

R. Staub
Av. de Bussy 33,1511 Moudon
Tél. (021) 95 14 54
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